



fedasil
AGENCE FEDERALE POUR
L'ACCUEIL DES DEMANDEURS D'ASILE

Chers lecteurs,



Il y a des moments dans une vie qu'on n'oubliera jamais, qui resteront ancrés dans notre mémoire et qui nous accompagneront quoiqu'il nous arrive.

C'est ce genre de moment que nous avons capté et que nous vous partageons à travers notre photo de couverture : il s'agit de l'explosion de joie, partagée par une famille somalienne, à l'annonce de leur décision positive. Après plusieurs années d'attente, les autorités belges viennent finalement de leur octroyer un titre de séjour. Un moment comme celui-là, ils ne l'oublieront pas (et nous non plus) !

C'est, pour chaque personne de cette famille, le début d'une nouvelle vie, un nouveau départ et de nouveaux défis également : quitter le centre, chercher un logement, changer d'école, trouver un emploi... Mais ils peuvent enfin passer de l'attente et de l'angoisse, à la réalisation de leurs rêves.

C'est cela aussi, un centre d'accueil pour demandeurs d'asile : des relations humaines, des moments de bonheur et des émotions partagées autour des projets et des espoirs de chacun.

Bonne lecture à tous,
Nicolas Genin, Directeur du centre

Money Money Money

Le fonctionnement d'un centre d'accueil coûte de l'argent. Mais quel est l'impact financier réel du centre sur la région beaurainoise ?

Le bâtiment du centre Fedasil est propriété de l'Etat et est géré par la Régie des Bâtiments. Cette dernière coordonne les travaux et s'est entourée d'entreprises de la région pour les réaliser, comme l'entreprise Coureaux de Wellin ou les Etablissements Arbulot de Vonêche.

Fonctionnement et investissement

Nous sommes tenus de lancer des marchés publics pour nos dépenses. Beaucoup ont un impact local concret puisque nous consultons, dans la mesure du possible, des fournisseurs locaux. C'est le cas pour le matériel technique de Brico Beauraing, Moline Habitat... Nos véhicules sont eux entretenus par le Garage du Circuit de Gedinne.

Focus médical

Une grosse partie de notre budget médical est dépensé auprès de prestataires

locaux : les pharmacies, les médecins mais aussi les hôpitaux. D'autres spécialistes interviennent aussi, et tous sont originaires de la région.

Des subsides pour la commune

Fedasil octroie à la commune de Beauraing un subside annuel pour couvrir une partie des frais occasionnés par le centre, tels que la gestion administrative. Le montant octroyé à la commune est d'environ 67.000€ par an, soit 248 euros/an/résident.

Et l'école ?

Cette année, 68 personnes sont rentrées dans des écoles majoritairement implantées sur la commune, comme l'école communale de Pondrôme et l'Athénée Royal de Beauraing. Nous collaborons



aussi avec d'autres écoles en fonction des options choisies par nos résidents. Ces nombreuses inscriptions impliquent une création d'emplois indirects pour encadrer les enfants. Buromat (Beauraing) ainsi que l'entreprise Bricolux (Marloie) nous fournissent le matériel scolaire.

200 bouches à nourrir

Au centre d'accueil de Pondrôme, il n'y a pas de cantine. Chaque famille doit faire ses courses pour préparer les repas. Pour leurs achats, ils convergent vers les commerces de proximité (Proxy Delhaize de Pondrôme) et les magasins hard discount (à Beauraing et à Wellin).

Agenda

Di 18 novembre 2018 - Petits Déjeuners Oxfam (8-11h)



Pour remplir votre plateau «petit déjeuner», les bénévoles vous proposeront des produits issus du commerce équitable mais aussi des produits locaux. Nos résidents s'affaireront, quant à eux, en cuisine pour vous proposer des mets qui vous feront voyager ! Profitez-en pour découvrir des produits de bouche Oxfam et des accessoires de mode tendance fabriqués par des artisans, le tout à des prix très abordables !

Le lieu changeant chaque année, nous vous donnons cette fois-ci rendez-vous dans le tout nouveau réfectoire de l'Institut Notre-Dame du Sacré-Cœur (92, rue de Rochefort à Beauraing). PAF: 6€ (gratuit jusque 10 ans).

Me 5 décembre 2018 - Spectacle de la Saint-Nicolas (14h30)

Le spectacle pour enfants « Magic Circus » fait un arrêt au centre. A l'issue de la représentation, Saint-Nicolas distribuera quelques confiseries. Activité gratuite et ouverte à tous.

Plus d'info : Sonia Moussaoui
sonia.moussaoui@fedasil.be ou 0470 20 87 57



Focus emploi

48 personnes sont engagées au sein de notre centre, principalement sous contrats à durée indéterminée.

Notre équipe est composée notamment d'assistants sociaux, de personnel médical, d'éducateurs, d'agents d'accueil, de techniciens, de comptables, de collaborateurs logistiques... Il s'agit avant tout d'emploi local, puisque 69% des employés sont domiciliés à Beauraing ou dans une commune avoisinante.

Nous recherchons régulièrement des collaborateurs tant au niveau du centre de Pondrôme que dans les centres voisins. Plus d'informations sur notre site internet www.fedasil.be, dans la rubrique « travailler à Fedasil ».

En Exil : nouvel outil pédagogique !

Depuis plusieurs années, Fedasil attache une grande importance à diffuser une image correcte de l'asile et la migration en Belgique. C'est dans cette optique que nous vous proposons aujourd'hui notre tout nouvel outil pédagogique "En Exil".



Composé d'un court film d'animation et d'un paquet pédagogique, "En exil" décrit le parcours des demandeurs d'asile, depuis le départ de leur pays jusqu'à la fin de la procédure d'asile en Belgique. Il constitue un support idéal pour les leçons abordant l'asile et la migration, mais également pour compléter ou préparer une visite dans un centre d'accueil avec des enfants.

Un outil adapté selon les âges

Le film d'animation est disponible en deux langues (NL/FR) et en différentes versions : une simplifiée pour l'enseignement primaire et une pour l'enseignement secondaire. Le paquet pédagogique est quant à lui destiné au premier degré du secondaire et est composé d'un guide d'exploration pour les élèves et d'un dossier d'accompagnement pour les professeurs.

Ce nouvel outil est accessible gratuitement sur le site web de Fedasil : www.fedasil.be/fr/outils-pedagogiques



Pays d'origine des résidents dans le réseau d'accueil en 2018

Source: CGRA 2018



Nombre de personnes

	Syrie	2 152
	Afghanistan	1 098
	Palestine	975
	Irak	895
	Géorgie	536
	Autres	7 129



**Vous aimeriez recevoir notre lettre d'info en version électronique ?
Pour cela, inscrivez-vous via www.fedasil.be/pondrome**

Quadrimestriel du centre d'accueil de Pondrôme | Rue du Tombois 4, 5574 Pondrôme

Mise en page Fedasil | photo Fedasil | imprimeur Fedopress | Éd. resp. Nicolas Genin

Contact Sonia Moussaoui | T 082 68 70 65 | info.pondrome@fedasil.be |  @fedasil.pondrome